

МУК «Объединение библиотек»
Центральная городская библиотека
им.В.В.Верецагина
Справочно-библиографический отдел

**Ричард Николаевич
ЕСИН**



г. Череповец
2004г.

Есин Ричард Николаевич.

(31 дек. 1926 г. – 27 сент. 1996 г.)



Ричард Николаевич Есин родился 31 декабря 1926 года в г.Череповце. После окончания средней школы № 1 г.Череповца был призван в Армию. С 1943 по 1945 гг. воевал на Севере. Награжден медалями «За оборону Заполярья», «За победу над Германией» и орденом Отечественной войны II степени.

После демобилизации в 1952 году работал на партийной работе. Закончил областную совпартшколу, получил высшее педагогическое образование по специальности учитель истории. С февраля 1965 года был утвержден в должности заведующего отделом культуры Череповецкого райисполкома. За работу был отмечен значком Министерства

культуры «Отличник культурно-просветительной работы».

После выхода на заслуженный отдых Ричард Николаевич продолжал трудиться в районной библиотеке методистом по краеведению, проводил большую изыскательскую и просветительскую краеведческую работу в районе. Принимал активное участие в создании «Книги Памяти Череповецкого района» и в ее презентации.

Благодаря поисковой работе, которая проводилась Есиным Р.Н., были найдены материалы о Герое Советского Союза – земляке В.Н.Очеленко. Являясь членом литературного и краеведческого объединений, Ричард Николаевич регулярно печатал краеведческие материалы в местных изданиях, выступал на конференциях и семинарах, проводил краеведческую воспитательную работу с молодежью.

История.

Через века, через года: (О памятниках истории, архитектуры и археологии) // Сел. новь. – 1982. – 27 марта. – С. 3.

По зову Отчизны: [Об участии наших земляков в борьбе с внутренней контрреволюцией и империалистической интервенцией] // Сел. новь. – 1982. – 28 окт. – С. 4.

«Крамола в Череповце»: [О распространении марксизма среди трудящихся Череповецкого уезда] // Сел. новь. – 1983. – 30 июля.

Уходили комсомольцы: Из истории районной комсомолки [1918–1919 гг.] // Сел. новь. – Череповец, 1983. – 29 окт. – С.3.

Они были первыми: [Первые стахановцы в районе] // Сел. новь. – 1985. – 31 авг.

И становились хозяевами: (К 70-летию Великого Октября: страницы истории) // Сел. новь. – 1987. – 31 окт.

Этапы большого пути: (Районной комс. организации – 60 лет) // Сел. новь. – 1987. – 29 окт.; 3 нояб.

Богатырская наша сила: [Участие вологжан в важнейших событиях истории Родины] // Коммунист. – Череповец, 1988. – 24 апр. – (Следопыт: летопись боевой славы).

Традиции достойны: О вологжанах–участниках боев на озере Хасан, в Испании, в Великой Отечественной Войне // Коммунист. – 1988. – 8 мая. – С. 2.

Это наша с тобой биография: Из истории районной комсомольской организации // Сел. новь. – 1988. – 6, 20 авг.; 6 сент.; 18, 20, 25, 27 окт.; 1989. – 11, 16 февр. – (К 70-летию Ленинского комсомола).

С чего начинается Родина: (Раздумья об истории нашего города и края, о том, как распоряжаемся мы наследием былых времен) // Коммунист. – Череповец, 1989. – 21 янв. – С. 3. – (История Череповецкого края).

Награждены орденом Суворова: О связи истории нашего края с именем великого полководца // Сел. новь. – 1989. – 23 ноября.

Кто с мечом к нам придет... // Сел. новь. – 1992. – 22 февр. – (Завтра – День Вооруженных сил).

К годовщине войны 1812 года // Сел. новь. – 1992. – 16 июля.

Историю не перепишешь: Мнение ветерана // Сел. новь. – 1992. – 7 нояб. – [О восстановлении красной даты 7 ноября в календаре].

Родина у нас одна // Сел. новь. – 1993. – 23 февр. – (Сегодня День защитников Отечества).

Факт из истории края: [Об учителе Г.Цветаеве в Уломском земском училище] // Сел. новь. – 1993. – 26 окт.

Морская слава череповчан // Сел. новь. – 1994. – 30 июля; 2, 6 авг.

Календарь памятных и знаменательных дат в истории Череповецкого района / Подгот. Р.Есин

Апрель // Сел. новь. – 1994. – 15 апр.

Март // Там же. – 1 марта.

Май // Там же. – 5 мая.

Август // Там же. – 4 авг.

Ноябрь // Там же. – 5 нояб.

И на Тихом океане... // Сел. новь. – 1995. – 26 авг. – (К 50-летию войны с Японией).

Сохраняя историю...: [3 декабря 1995 года – 30 лет со дня создания Череповецкого районного отделения Всеросс. Об-ва охраны памятников истории и культуры] // Сель новь. – 1995. – 2 дек.

Документы свидетельствуют: 300 лет назад по инициативе Петра I был основан Российский флот // Сел. новь. – 1996. – 19 окт.

Верещагин Николай Васильевич.

Пионер русского маслоделия: (К 145-летию со дня рожд. Н.В.Верещагина) / П.Федотов, Р.Есин // Сел.новь. – 1983. – 15 дек. – С.2.

На поприще сельского хозяйства: К 150-летию со дня рождения Н.В. Верещагина // Сел. новь. – 1989. – 24 окт.

Патриот, демократ, интернационалист: [Н.В. Верещагину – 150 лет] // Коммунист. – 1989. – 25 окт. – С. 3.

В память об ученом – земляке: Открытое письмо Председателю районного Совета нар. депутатов М.С. Ставровскому, Председателю райкома профсоюзов рабочих АПК В.Д. Ронжину // Сел. новь. – 1990. – 20 дек.

Великая Отечественная ...

Книга памяти Вологодской области: В 30 т. / Общ. ред.: В.В. Судаков (гл. ред.), Г.А. Акиньев, Н.И. Баландин и др. – Вологда: Изд-во Вологодского ин-та повышения квалификации и переподготовки пед. кадров, 1994 – Череповецкий район: В 2 ч. / Предисл. А. Климов; Сост. В.Ф. Ключев и др.; Обществ. ред. В.В. Судаков, Н.Л. Абакшина, Е.Б. Гусев, Р.Н. Есин и др.

Ч. 1: А – Л. – 1994. – 558, (1) с.

Ч. 2: М – Я. – 1994. – 602, (3) с.

Книга памяти Вологодской области: город Череповец / Администрация Вологодской обл. и др.; Сост. С.А. Белавин и др.; Авт. предисловия (с. 3-18) Р.Н. Есин, П.Г. Костин, В.М. Михеев, В.В. Смирнов. – Вологда. Обл. ин-т повышения квалификации и переподготовки пед. кадров, 1994. – 353, (5) с.

Череповчане – Ленинграду: [О помощи в блокадные дни Великой Отечественной] // Сел. новь. – 1984. – 19 июня. – С. 2.

Женщина на войне: [Об увековечении памяти женщин – воинов в Вологод. обл.] // Сел. новь. – 1988. – 9 мая. – С. 2.

Поименно и навечно: Создается Всесоюзная Книга Памяти / Р.Есин // Сел. новь. – 1989. – 16 ноября.

Кубок имени Героя: [Советского Союза снайпера А.И. Мельникова (д.Бывальцево Ильинского с/совета)] // Сел. новь. – 1990. – 21 апр. – (Навстречу 45-летия Победы).

Летопись Великой Отечественной: Год 1941-й // Сел. новь. – 1990. – 24 марта, 27 марта.

Летопись Великой Отечественной: Год 1942-й // Сел. новь. – 1990. – 10 апр.; 19 апр.; 9 мая.

Летопись Великой Отечественной: Год 1943-й // Сел. новь. 1990. – 22 мая.; 7 июня.

Летопись Великой Отечественной: Год 1944-й // Сел. новь. – 1990. – 7 июля; 21 июля; 24 июля.

Летопись Великой Отечественной: Год 1945-й // Сел. новь. – 1990. – 14 авг.; 16 авг.

Всесоюзная Книга Памяти / В.Ф.Клюев, Р.Н.Есин // Сел. новь. – 1990. – 9 мая.

Список военнослужащих, погибших и пропавших без вести в период ВОВ 1941– 1945 годов по Уломскому р-ну Вологодской области // Сел. новь. – 1990. – 9 мая (N 55), 22 мая, 26 мая, 5 июня, 4 авг., 20 сент., 18 дек.; 1991. – 22 янв.

Мой брат Люций: [О пропавшем без вести в августе 1943 года] // Коммунист. – 1990. – 3 авг.

В память о земляках: О создании в районе Книги памяти // Сел. новь. – 1992. – 9 мая.

Полвека с военного 1942 года: Наши земляки на полях сражений и в тылу // Сел. новь. – 1992. – 18 июня, 20 июня.

Великая Победа на Волге: (К 50-летию Сталинградской битвы) // Сел. новь. – 1993. – 2 февр.

Череповчанки–фронтовички // Сел. новь. – 1993. – 23 марта.

Череповчане–партизаны: (К 50-летию Победы) // Сел. новь. –1993.– 13 июля, 17 июля.

Герои битвы за Днепр // Там же. – 1993. – 5 авг.

Освобождая Заполярье: (К 50-летию Победы) // Там же. – 1994. – 18 окт.

Предвоенный Череповец // Речь. – 1995. – 6 янв.

Герой Советского Союза Игорь Петрович Клинов // Сел. новь. – 1995. – 21 янв.

Календарь памятных и знаменательных дат в истории Череповецкого района на 1995 год – год 50-летия Победы // Сел. новь. – 1995. – 31 янв.

Все для фронта: Череповец в годы войны // Речь. – 1995. – 15 марта.

«... чтобы Гитлер окошел!»: (Череповец в годы войны) // Речь. – 1995. – 7 апр.

О «Книге Памяти» надо знать всем // Речь. – Череповец, 1995. – 13 окт.

Личные архивы в Музей Ветеранов // Голос Череповца. – 1995. – 17 окт.

Голод в Череповце: Из воспоминаний Ричарда Николаевича Есина, ученика военных лет школы N 1 // 130-летие Череповецкой средней школы N 1 им. Максима Горького. – Череповец, 1996. – С. 71–73.

«Мы распахнули дверь и не знали, что за ней находится»: [Наш район в первые годы войны] // Сел. новь. – 1996. – 24 окт.

История отдельных сел и деревень.

Абаканово: По памятным местам земли Череповецкой // Речь. – 1991. – 10 сент.

У нас своя «Атлантида»: О затопленных населенных пунктах Вологодчины Рыбинским водохранилищем // Речь. – 1991. – 15, 16 нояб.

Яганово // Сел. новь. – Череповец, 1992. – 29 дек. – (По памятным местам Череповецкого р-на).

Мусора // Сел. новь. – 1993. – 25 марта, 1 апр. – (По памятным местам земли Череповецкой).

Ягница: (Уголки земли Череповецкой) // Сел. новь. – 1993. – 22 июля. Начало: N 83.

Сурково // Сел. новь. – 1993. – 12 авг.

Надпорожье // Сел. новь. – 1993. – 25 нояб.

Ирдоматка: Памятные места земли Череповецкой // Сел. новь. – 1993. – 28 дек.

Нелазское // Сел. новь. – 1994. – 5, 25, 30 авг.

Мороцкое // Сел. новь. – 1994. – 22 сент. – (Памятные места земли Вологодской).

Щетинское: (По памятным местам земли Череповецкой) // Сел. новь. – 1994. – 6 окт.

Суда: (К 90-летию поселка) // Сел. новь. – 1995. – 8 июня.

Ивановское: (Памятные места земли Вологодской) // Сел. новь. – 1995. – 26 дек.

Вопросы культуры края.

К новым успехам работники культуры // Сел. новь. – 1967. – 26 дек. – С.2.

Культработники на селе – нужная профессия // Сел. новь. – 1969. – 5 июня. – С. 3.

Советы и учреждения культуры // Сел. новь. – 1970. – 23 июля. – С.2.

Учреждения культуры на новом этапе: (Череповецкий р-н) // Сель. новь. – 1978. – 4 февр. – С.2.

Войдет в традицию: [Месячник по благоустройству памятников истории и культуры] // Сель. новь. – 1981. – 14 мая. – С. 2.

Районной библиотеке – 50 лет // Сел. новь. – Череповец, 1981. – 13 июня. – С.2.

Сельский клуб: Каким ему быть? / Интервью с зав. отделом Череповецкого райисполкома Р.Н. Есиным записал В. Кудрявцев // Вологод. комсомолец. – 1982. – 13 июня.

Использовать все возможности: [Об организации культурной, спортивно-массовой работы в Череповецком р-не] // Сел. новь. – 1985. – 22 июня. – С. 3.

Деловая игра: [О новой форме занятий на семинаре работников культуры Череповецкого р-на] // Сел. новь. – 1986. – 16 окт. – С. 4.

Память нетленна: В нашем городе создается об-во краеведов // Коммунист. – Череповец, 1989. – 26 марта.

Не отвергая полезный опыт: (Навстречу профсоюзной конференции культработников) // Сел. новь. – 1989. – 7 дек.

Вспомним былое: Из истории районной библиотеки // Сел. новь. – 1991. – 9 июля

Стоит ли отречься: [от названия газеты «Коммунист»] // Сел. новь. – 1991. – 24 авг.

Восстановим усадьбу в Хантонове: Открытое письмо директору совхоза «Мяксинский» А.Ф.Сазонову // Речь. – 1991. – 17 сент.

«Все то, чему свидетель будешь...»: [О краеведческой работе в библиотеках района] // Сел. новь. – 1992. – 26 марта.

О вреде командного зуда: (Восстанавливать и обновлять партию только снизу, начиная с первички) // Сел. новь. – 1992. – 15 дек.

Год краеведения: [Годом краеведения объявило 1994 год Череповецкое общество краеведов] // Сел. новь. – 1994. – 22 февр.

Возраст Христа: (К юбилею газеты «Сельская новь» // Сел. новь. – 1995. – 29 апр.

Сохраняя историю: [3 декабря 1995 года – 30 лет со дня создания Череповецкого р-ного отделения Всероссийского об-ва охраны памятников истории и культуры] // Сел. новь. – 1995. – 2 дек.

50 лет районному отделу культуры: Страницы истории // Сел. новь. – 1996. – 27 февр.

Есин Р. Н., о нем.

Есин Ричард Николаевич: [Некролог] // Сел. новь. – 1996. – 28 сент.